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De acordo com a 
Agência Nacional 
de Energia Elétri-
ca (Aneel), o prin-
cipal motivo para 
isso são as ligações 
clandestinas, os 
chamados “gatos”. 

Em todo o país, es-
ses furtos de ener-
gia geraram um 
prejuízo de quase 
R$ 10 milhões, sen-
do que quase R$ 7 
mi foram repas-
sados às conces-
sionárias e, conse-
quentemente, aos 
clientes. Mais de 
30% desse prejuízo 
ocorreu em Manaus 
e no Rio de Janeiro. 
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  Da redação

O presidente do 
União Brasil Ma-
naus e pré-candi-
dato à prefeitura de 

Manaus, Roberto Cidade, 
anunciou, nesta terça-feira 
(30), Coronel Menezes para 
ser seu pré-candidato a vice 
na disputa pelo Executivo 
municipal.

O anúncio, divulgado na 
noite desta terça-feira (30), 
surpreendeu o eleitorado, já 
que o nome de quem irá 
compor a chapa de Roberto 
Cidade nas eleições munici-
pais estava previsto para ser 
revelado no dia da conven-
ção partidária do União Bra-
sil, que ocorrerá neste sába-
do (3). O governador Wilson 
Lima, presidente do União 
Brasil Amazonas, não mar-
cou presença na cerimônia.

“Manaus já decidiu que 
quer mudar, mas também 
não pode mudar de qual-
quer jeito, precisa ter al-
guém que tenha experiên-
cia, equilíbrio, e que esteja 
pronto para trabalhar por 
Manaus. Manaus está pron-
ta porque tenho o Coronel 
Menezes ao meu lado, está 
pronta porque tenho esse 
exército de vereadores aqui 
do meu lado. Hoje me sinto 
muito tranquilo. Tenho cer-
teza que Manaus já decidiu 
que vai mudar e é por isso 
que hoje a gente faz esse 
anúncio e digo para vocês 
também que dia 3 de agosto 
nós vamos fazer a maior 

convenção de todos os tem-
pos de um pré-candidato à 
Prefeito de Manaus”, desta-
cou Roberto Cidade.

Anúncio
A estratégia do anúncio 

foi uma possível alternati-
va para desviar a atenção 
de seu concorrente e pré-
-candidato Amom Mandel 
(Cidadania), que anunciou, 
nesta terça-feira (30), um 
‘chá-revelação’ para divul-
gar o nome do seu vice, 
durante a convenção da Fe-
deração PSDB/Cidadania e 
PRTB, que ocorreu no Sesi 
Clube do Trabalhador.

Nos bastidores, Coronel 
Menezes já era visto como 
o vice ideal para Roberto 
Cidade. Próximo do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), Menezes tem grande 
popularidade entre os elei-
tores bolsonaristas e tem 
um público fiel de apoia-
dores em Manaus.

Em sua candidatura ao 
Senado durante as elei-
ções de 2022, Coronel Me-
nezes obteve 737.875 votos 
no Amazonas. Em Manaus, 
sua base mais forte, con-
quistou 544.262 votos, su-
perando em mais do que 
o dobro os votos obtidos 

pelo senador reeleito Omar 
Aziz (PSD).

“Já somos amigos há bas-
tante tempo. [Agradeço] 
agora pela confiança de ter 
nos convidado para sermos 
vice-prefeito na sua chapa. 
Minha gratidão a todo esse 
grupo que está aqui, todos 
nossos apoiadores. Esta-
mos prontos para mudar 
Manaus”, completou Co-
ronel Menezes.

A aliança de Roberto Ci-
dade com Coronel Menezes 
pode trazer uma dinâmica 
para a corrida eleitoral. 
Menezes não apenas re-
força a ligação de Cidade 

com o eleitorado bolsona-
rista, mas também agrega 
visibilidade à chapa.

O deputado estadual Ro-
berto Cidade, que tem o 
apoio do atual governador 
do Amazonas, Wilson Lima 
(União Brasil), já possui vá-
rias alianças políticas, en-
tre elas estão o Partido 
Progressista (PP), Repu-
blicanos, Podemos, Partido 
Socialista Brasileiro (PSB), 
Partido Renovação Demo-
crática (PRD) e Partido da 
Mulher Brasileira (PMB). 

Nos últimos meses, Me-
nezes participou de even-
tos partidários de Wilson 

Lima e de Roberto Cidade, 
o que reforçou a possível 
aliança entre Menezes e 
Cidade para Prefeitura de 
Manaus.

Convenção
O União Brasil marcou 

para o dia 3 de agosto a 
convenção partidária, que 
vai confirmar a candidatura 
de Roberto Cidade à pre-
feitura de Manaus.

A convenção será realiza-
da na Arena Poliesportiva 
Amadeu Teixeira, localiza-
da na avenida Constantino 
Nery, bairro Flores, a partir 
das 8h.

Em sua candidatura ao Senado em 2022, Coronel Menezes obteve 737.875 votos no Amazonas

REPRODUÇÃONos últimos meses, 
Coronel Menezes 
participou de eventos 
partidários de Wilson 
Lima e de Cidade

Roberto Cidade anuncia 
Menezes como vice

Mais de 22 mil servidores ativos, aposentados e pensionistas serão beneficiados pela concessão

Wilson Lima anuncia reajuste para 
servidores estaduais da saúde 

DIVULGAÇÃO

PAGAMENTO

   Da redação

O governador Wilson Lima 
anunciou, nesta terça-feira 
(30), reajuste salarial de 
3,69% para os trabalhadores 
estatutários da saúde, refe-
rente à data-base de 2024. 
Mais de 22 mil servidores 
ativos, aposentados e pen-
sionistas serão beneficiados 
pela concessão. As áreas da 
segurança, setor primário e 
da Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA) já tive-
ram reajustes confirmados 
pelo governador na segun-
da-feira (29).

“É o compromisso do go-
verno em manter esse canal 
de diálogo sempre aberto, 
entendendo naturalmente 
a realidade do estado, mas 
levando em consideração a 
necessidade que o servidor 
e principalmente a saúde 
precisa dessa valorização. 
São profissionais que estão 

protegendo as nossas famí-
lias, mas é preciso que esse 
profissional tenha a tran-
quilidade que sua família vai 
estar protegida e o trabalho 
dele está sendo valorizado”, 
afirmou Wilson Lima.  

O reajuste segue o índice 
inflacionário nacional e o pa-
gamento dos novos valores 
será feito a partir de setem-
bro. Já o pagamento retro-
ativo, referente aos meses 
de maio a agosto deste ano, 
será feito de outubro a de-
zembro. 

Concessão
A concessão abrange tra-

balhadores da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM) 
e estatutários das funda-
ções de Medicina Tropical 
Dr. Heitor Vieira Dourado 
(FMT-HVD), Hospital Adria-
no Jorge (FHAJ), Centro de 
Controle de Oncologia do 
Amazonas (FCecon), Alfre-

do da Matta (Fuham), He-
matologia e Hemoterapia 
do Amazonas (Hemoam) e 
Fundação de Vigilância em 
Saúde Dra. Rosemary Costa 
Pinto (FVS-RCP). 

De acordo com a Secre-
taria de Estado de Admi-
nistração e Gestão (Sead), o 
impacto mensal do reajuste 
no orçamento do Estado 
será de R$ 3,8 milhões, 
enquanto o anual R$ 51 
milhões.

O governador Wilson 
Lima anunciou, ainda, du-
rante a reunião com a cate-
goria, mudança no decreto 
nº 44.221, de 15 de julho de 
2021, que normatiza o pa-
gamento do vale-alimen-
tação e que vai passar a ser 
pago para todos os servido-
res estaduais que necessi-
tarem de afastamento de 
suas funções em casos de 
licença médica, maternida-
de e licença prêmio.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Já tivemos tantos ‘descondenados’ aqui...”

Lewandowski acumula 228 convocações para 
depoimentos na Câmara

Falta do que fazer
O uso da Polícia Federal para 

investigar ‘denúncia de fake news’ 
durante enchentes do Rio Grande 
do Sul é o segundo motivo das 
convocações.

Motivos de sobra
Com 21 pedidos de convocação, 

Nísia Trindade (Saúde) aparece logo 
em seguida com motivos variados: 
vacina do Lula, dengue, viagens...

Pimenta é Bronze
Paulo Pimenta (Reconstrução 

do RS) soma 19 pedidos. A maio-
ria sobre o suspeitíssimo leilão do 
arroz. Tem ainda sobre a atuação 
na Secom.

Sobrou
A escandalosa compra do ar-

roz, à revelia dos produtores, 
também impulsionou pedidos 
de convocação de Carlos Fávaro 
(Agricultura), 18.

Gastos com ‘cotão’ devem reno-
var recorde em 2024

No ano passado, senadores e 
deputados bateram o recorde 
histórico em despesas o “cotão”, 
a Cota de Exercício da Atividade 
Parlamentar: R$276,5 milhões, o 
maior valor pago na História. Até 
a metade deste ano, o Congresso 
já conseguiu torrar R$125 milhões 
com o cotão e deve renovar o recor-
de em 2024. O cotão é pago a par-
lamentares para ressarcir qualquer 
tipo de despesa; da propaganda 
própria ao aluguel de escritórios 
nos estados, e (muitas) passagens  
aéreas.

Recorde histórico
Tanto na Câmara (R$247,5 mi-

lhões), quanto no Senado (R$29 
milhões) os recordes históricos 
com o cotão foram superados em 
2023.

Este ano
Até junho deste ano, os 513 de-

putados gastaram R$109,4 milhões 
com o cotão e os 81 senadores, mais 
de R$15,2 milhões.

Esquerda e direita
Pompeo de Mattos (PDT-RS) é o 

deputado que mais gastou com o 
cotão na legislatura: R$905 mil. Vini-
cius Gurgel (PL-AP) é o 2º: R$901 mil.

Ação tenta legitimar calote dos 
Batista

O desembargador Rogério Favre-
to do TRF-4 marcou audiência nesta 
terça (30) no âmbito de ação popu-
lar de um ex-prefeito de Chapecó 
Luciano Buligon, incentivada pelos 
irmãos Joesley e Wesley Batista, 
contra a venda da Eldorado Celulose 
à Paper Excellence, que a comprou e 
pagou. Os irmãos Batista se recusam 
a entregar. A ação tenta legitimar 
mais esse calote.

Sinais do poder
Para representar o Brasil na posse 

do presidente do Irã, Lula escalou o 
vice Geraldo Alckmin. Agenda sem 
o glamour das Olimpíadas e bem 
distante de Paris (França), para onde 
o petista mandou a primeira-dama.

Tradução difícil
Após passar a manhã em silêncio, 

o Itamaraty emitiu, em português e 
espanhol, curta nota sobre a eleição 
na Venezuela, dizendo que espera 
“dados”. Mas em inglês a nota ficou 
para mais de uma hora depois.

E a situação?
Dom Carlo Maria Viganò, arcebis-

po que foi excomungado da Igreja 
Católica por fazer oposição ao Papa 
Francisco, chamou a abertura das 
Olimpíadas de “dança macabra dis-
tópica”, “feio” e “obsceno”.

Futurologia pessimista
As expectativas do mercado para 

a taxa de câmbio entre o Real e o 
Dólar para 2025 e 2026 subiram 
de R$ 5,23 para R$ 5,25, segundo o 
Boletim Focus, emitido pelo próprio 
Banco Central.

Não é piada
A Petrobras chamou a Contro-

ladoria-Geral da União para um 
acordo de “prevenção e combate 
à corrupção” 10 anos após a Lava 

Jato, operação desmantelada que 
desvendou roubo de R$19 bilhões 
na... Petrobras.

O culpado
Para justificar vitória do ditador Ni-

colás Maduro nas “eleições” da Ve-
nezuela, a deputada Jandira Feghali 
(PCdoB-RJ) atribuiu os problemas 
do país a “bloqueio internacional”. 
Culpa do ditador, nada.

Fim de férias
Após um mês em recesso, o Su-

premo Tribunal Federal (STF) reto-
ma as atividades nesta semana. A 
primeira sessão pós férias de meio 
de ano está marcada para quinta-
-feira (1).

Pensando bem...
...nada se inventa, tudo se copia.

Poder sem Pudor
Simon e seu acento
Quando chegou ao Senado, em 

1974, o senador gaúcho Pedro Si-
mon estreou sob o signo da dú-
vida: como se deveria pronunciar 
corretamente o seu sobrenome? A 
pergunta interessava até às taquí-
grafas. Logo no primeiro dia Simon 
fez um discurso, já sublinhando as 
frases com gestos marcantes, até 
teatrais. Atacava duramente a di-
tadura. O senador Jarbas Passari-
nho, governista, com ar grave, pediu 
um aparte. “Ouço o nobre senador 
Passarinho”, aquiesceu o gaúcho. 
“Gostaria que V. Exa. esclarecesse de 
uma vez por todas: afinal, como de-
vemos chamá-lo? Símon ou Simón? 
Seu acento é na frente ou atrás?”. O 
plenário caiu na gargalhada. E Simon 
não respondeu.

O ministro da Justiça e Segurança Pública, Ricardo Lewandowski, é o alvo preferido de deputados que 
tentam convocar auxiliares de Lula para dar alguma explicação na Câmara. Só neste ano, são 228 reque-
rimentos de convocação de autoridades, destes, 38 são direcionados ao ministro da Justiça. A maior parte 
é relacionada ao vexatório caso dos presos de Mossoró (RN) que fugiram de um presídio federal e, por 50 
dias, deram um banho nas forças de segurança sob guarda-chuva de Lewandowski.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

Diretor de Redação
Márcio Azevedo 
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Governador de Minas Gerais, Romeu Zema (Novo), sobre inelegibilidade de Bolsonaro

Os Perigos da Generalização 
na Comunicação Interpessoal

Generalizar consiste na ação de universalizar conceitos, estendendo os 
resultados da observação de alguns casos ao conjunto de casos possíveis, 
abranger uma ideia a toda uma classe, categoria, religião, raça. Sua prática é 
imprescindível para o avanço da ciência em diversos campos na medida em 
que permite contextualizar informações e estabelecer relações entre diferentes 
situações. Sem a capacidade de generalizar, estaríamos limitados a aplicar co-
nhecimentos e habilidades apenas em contextos específicos, o que dificultaria 
o progresso científico e tecnológico. Por isto mesmo, é possível constatar o uso 
e a utilidade da generalização em diversas áreas do conhecimento como mate-
mática, estatística, a psicologia,a linguística, a inteligência artificial, dentre outras:

Na Psicologia: na psicologia, a generalização é um processo cognitivo que 
permite aos indivíduos transferir aprendizados de uma situação para outra. 
Por exemplo, se uma criança aprende, através de filmes e depoimentos, a 
associar o mar a presença de tubarões e animais marinhos predadores pode 
desenvolver a ideia de que o mar é apenas um lugar de perigo, sem conside-
rar que este mesmo mar também pode ser um ambiente de laser, prazer e 
diversão. A generalização na psicologia também está relacionada à formação 
de estereótipos e preconceitos, quando se generaliza características de um 
grupo para todos os seus membros. 

Matemática: na matemática, a generalização é uma ferramenta essencial 
para a construção de teorias e modelos. Por meio da generalização, é possível 
estabelecer leis e princípios que se aplicam a um conjunto amplo de situações. 
Como exemplo, temos a generalização das propriedades aritméticas, como a 
adição e multiplicação: As propriedades básicas da adição e multiplicação, como 
a comutatividade e a associatividade, são generalizadas em álgebra para incluir 
operações mais complexas e estruturas algébricas. Por exemplo, se a, b e c 
são números reais, então (a+b) + c= a+ (b+c) e (a.b) .c= (b.c) . Estes conceitos se 
generalizam para espaços vetoriais e anéis em álgebra abstrada.

Estatística: na estatística, a generalização é fundamental para a inferência 
estatística e envolve a aplicação das conclusões obtidas de uma amostra a uma 
população maior. A partir de uma amostra de dados, é possível generalizar as 
conclusões para toda a população de interesse. Para isso, são utilizados métodos 
estatísticos que levam em consideração a variabilidade dos dados e a margem 
de erro das estimativas. A qualidade da generalização depende de quão bem 
a amostra representa a população para que os dados obtidas sejam usados 
para tomadas de decisões e previsões com base em informações limitadas, 
mas representativas. Como exemplo, podemos concluir em uma amostra 
representativa de um contexto universitário, que o medo de falar em público 
é o medo mais relevante presente em jovens deste contexto.

Na Inteligência Artificial: na inteligência artificial, a generalização é um dos 
pilares do aprendizado de máquina. Os algoritmos de aprendizado de máquina 
são capazes de generalizar a partir de um conjunto de dados de treinamento 
para realizar tarefas em novos dados. Plataformas de streaming de vídeo, 
como Netflix, por exemplo, usam algoritmos para recomendar filmes e séries 
com base no histórico de visualizações de um usuário. O sistema generaliza a 
partir das preferências de visualização passadas para sugerir novos conteúdos 
que o usuário pode gostar, mesmo que nunca tenha assistido a um filme ou 
série específico antes.

Linguística: na linguística, a generalização pode envolver o uso de uma regra 
gramatical ou um padrão de linguagem em novos contextos. Na língua portu-
guesa, existe uma regra morfológica para a formação do plural dos substantivos. 
A maioria dos substantivos forma o plural simplesmente adicionando o sufixo 
“-s” ao final das palavras, como nos casos: cachorro (cachorros); mesa (mesas). 
Por isto, quando uma criança aprende essa regra, ela é capaz de generalizá-la 
para novos substantivos que ela encontra pela primeira vez. Por exemplo, se ela 
aprender a palavra “carro”, ela aplicará a regra do plural e dirá “carros”, mesmo 
sem nunca ter ouvido esta palavra antes. No entanto, deve ser orientada para 
comprender que existem outras regras de plural.

É inquestionável que a generalização tem inúmeras aplicações práticas em 
diferentes áreas mas também pode levar a erros quando aplicada de maneira 
inadequada, sem considerar as nuances e as particularidades de cada caso 
específico. Além disto, a generalização excessiva pode levar a conclusões er-
rôneas e estereótipos, assim como a generalização a partir de dados limitados 
ou enviesados, pode levar a conclusões imprecisas ou injustas, nos obrigando 
a retratações ou até mesmo nos envolvendo em processos judiciais. Por estas 
razões, há que se ter cuidado com:

Extrapolação Indevida: aplicar conclusões de um grupo ou situação específica 
a outro grupo ou situação sem justificativa adequada. Por exemplo, afirmar que 
o home office não funciona com base em experiências restritas e particulares, 
desconsiderando a abrangência e particularidades diversas ou caracterizar 
todos os estudantes de uma universidade como indisciplinados com base em 
um pequeno grupo acaba por estimular debates e pelêmicas capazes de desa-
gregar muitas relações e incitar ódio ao diálogo, assim como acontece quando 
alguém ouve o noticiário a respeito de alguns poucos atos de violência em um 
determinado bairro, e conclui: “Não ando mais por este lugar, é violento demais”. 
Outra generalização inadequada e recorrente que tem estimulado muita divisão 
e conflitos é a ideia de que todo mundo de esquerda é “petista” e que aquele 
que não é de esquerda é ‘bolsonarista”, sem considerar que não existe apenas 
duas formas de se pensar política e questões sociais e econômicas.

Estereótipos: formar opiniões ou crenças sobre um grupo de pessoas com 
base em características limitadas e muitas vezes superficiais, o que pode levar a 
preconceitos e discriminação. Dizer que mulheres são interesseiras e que todo 
homem trai são exemplos de “verdades” propagadas socialmente que muitas 
vezes acabam por gerar muitas intrigas e confusão. Dizer que os advogados são 
espertalhões, ou que os evangélicos são antiquados, são formas de generalização 
que muitas vezes retratam um ou dois contatos pessoais desagradáveis que 
são transformados na condenação de todo o grupo social.

Viés de Confirmação: procurar ou interpretar informações de maneira que 
confirme crenças pré-existentes, ignorando dados que possam contradizer 
essas crenças, como por exemplo, estatísticas e fatos relacionados ao baixo 
desempenho de jovens nos estudos e no trabalho para validar a ideia de que 
os jovens são irresponsáveis e ou indisciplinados, sem considerar que há mui-
tos jovens altamente comprometidos e que cada vez mais ocupam postos de 
liderança e empreendedorismo.

Estes diversos casos mostram como as generalizações podem simplificar 
excessivamente a diversidade e a complexidade dos indivíduos, grupos e 
casos. Sendo assim, faz-se necessário proceder análises e estudos criteriosos, 
considerando a complexidade de dados e contextos antes de incorrer na pre-
cipitação das generalizações. Utilizar amostras representativas, considerar as 
variáveis contextuais e a ter flexibilidade e maturidade para revisitar e corrigir 
conclusões à luz de novas evidências são estratégicas possíveis de serem ado-
tadas sinalizando a habilidade de comunicação interpessoal para um melhor 
convívio em sociedade.

Joziane Mendes
Coordenadora e Docente Universitária. Administradora. 
Especialista em Gestão de Pessoas. Mentora, 
palestrante e escritora com expertise em comunicação 
interpessoal, conflitos, oratória e carreira
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  Da redação

O governador Wilson 
Lima (União Brasil) 
recebeu, na terça-
-feira (30), a pre-

sidente do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), ministra 
Cármen Lúcia, para discu-
tir sobre estratégias para 
as eleições municipais no 
Amazonas, principalmente 
devido à estiagem na região. 

Wilson Lima enfatiza o 
compromisso do governo 
estadual em colaborar es-
treitamente com o Tribu-
nal Regional Eleitoral (TRE) 
para garantir a realização 
de um processo eleitoral 
seguro e eficiente, mesmo 
diante das dificuldades pro-
vocadas pela estiagem.

“Recebemos a presidente 
do Tribunal Superior Eleito-
ral, ministra Cármen Lúcia, 
que veio ao Amazonas para 
tratar sobre os preparativos 
para as eleições municipais 
deste ano. Reforcei nosso 
compromisso em atuar 
em parceria com Tribunal 
Regional Eleitoral do Ama-
zonas, tendo em vista os 
desafios logísticos do nos-
so estado, principalmente 
frente à estiagem”, disse 
Wilson Lima.

Eleitores afetados
A seca no Amazonas pre-

ocupa a Justiça Eleitoral. 
Antes mesmo do período 
mais crítico da estiagem, 
102 locais de votação em 19 
municípios já estão sendo 
impactados pelo recuo dos 
rios. Segundo o TRE-AM, 
cerca de 43 mil eleitores de 
194 seções vão ter dificulda-
des para votar, em outubro.

Até o momento, os mu-
nicípios mais afetados com 
a estiagem são Gabriel da 
Cachoeira, Maués, Humaitá 
e Parintins.

Visita
Além das discussões so-

bre a seca, a Cármen Lú-
cia também visa avaliar os 
preparativos gerais para 
as eleições no Amazonas, 
garantindo que todas as 
medidas necessárias sejam 
tomadas para assegurar a 
lisura e a transparência do 
pleito.

O presidente do Tribu-
nal Regional Eleitoral do 
Amazonas (TRE-AM), de-
sembargador João Simões, 
destacou a importância 
da visita da ministra Cár-

men Lúcia, especialmente 
a poucos meses das elei-
ções municipais que ocor-
rerão em outubro, durante 
o período crítico de seca  
na região. 

“A presença da ministra 
é um fortalecimento para 
o Amazonas neste pleito”, 
afirmou. Ele também elo-
giou a entrega antecipada 
da lista de gestores com 
contas reprovadas pelo Tri-
bunal de Contas do Amazo-
nas (TCE-AM), ressaltando 
que essa antecipação será 
de grande ajuda para os 
trabalhos da corte eleito-
ral. “Essa ação do Tribunal 
de Contas é fundamental 
para nosso planejamento”, 
disse o desembargador à 
ministra.

A conselheira-presidente 
do TCE-AM, Yara Amazônia 
Lins, expressou sua satisfa-
ção com a visita da ministra. 

“A presença da ministra 
Cármen Lúcia aqui em Ma-
naus é de extrema impor-
tância, especialmente em um 
ano de eleição e em meio a 
desafios climáticos, como é 
o caso da seca extrema já 
projetada para o segundo se-
mestre. Estamos satisfeitos 
em poder contribuir com o 
andamento das ações de pre-
paro para o pleito”, afirmou a 
conselheira-presidente.

Processo eleitoral
Manaus é ponto de par-

tida da presidente do TSE 
para uma série de visitas às 
capitais do Brasil, para dis-

cutir questões relacionadas 
ao processo eleitoral.

Nos próximos dias, a mi-
nistra continuará suas vi-
sitas a outras capitais, vi-
sando garantir que todas 
as regiões estejam prepa-
radas para o pleito deste 
ano, abordando desafios 
específicos e promovendo 
a integração entre os tribu-
nais eleitorais e os governos 
locais.

Cenário no Amazonas
Dos vinte municípios em 

situação de emergência no 
Amazonas, sete estão na re-
gião do Alto Solimões: Taba-
tinga, Benjamin Constant, 
Atalaia do Norte, São Paulo 
de Olivença, Amaturá, Santo 
Antônio do Içá e Tonantins.

Governador Wilson Lima recebe ministra Cármen Lúcia para discutir sobre estratégia para eleições municipais no Amazonas

DIVULGAÇÃO

Algumas comunidades 
rurais já enfrentam difi-
culdades de acesso fluvial 
para chegar às sedes dos 
municípios.

De acordo com o coorde-
nador de cadastro e elei-
ções do TRE-AM, Marcelo 
Lira, o tribunal vai adiantar 
o envio das urnas para esses 
locais, além de realizar a 
mudança de alguns locais 
de votação.

O órgão já tem um plano 
de contingência para tentar 
mitigar os impactos da seca 
nas eleições municipais do 
interior.

Entre outras medidas, 
está a utilização de heli-
cópteros para transportar 
urnas e servidores para as 
regiões de difícil acesso.

Período de estiagem 
deve impactar 
pleito eleitoral no 
Amazonas

Presidente do TSE e Wilson Lima 
elaboram estratégias para eleições

Projeto prevê pena mínima de 25 anos e máxima de 50 anos para o crime cometido pelos criminosos

PL prevê pena de até 50 anos para membro de facção que cometer homicídio
DIVULGAÇÃO

LEGISLAÇÃO BRASILEIRA 

O Senado vai analisar pro-
jeto de Lei que prevê con-
denação de até 50 anos de 
prisão para homicídio pra-
ticado por membro de or-
ganização criminosa, milícia 
privada ou grupo de exter-
mínio. Seria a maior punição 
para um crime na legislação 
brasileira.

O texto será analisado pri-
meiramente na Comissão de 
Segurança Pública do Sena-
do (CSP). Esse projeto (PL 
1.001/2024), do senador 
Marcos do Val (Podemos-
-ES), prevê pena mínima de 
25 anos e máxima de 50 anos 
para o crime cometido pelos 
criminosos, além de multa.

De acordo com a propos-
ta, basta que o infrator seja 
membro do grupo e cometa 
o assassinato em favor da 
organização para ser punido, 
não importando a razão ou 
o pretexto. Hoje, a punição 
mais longa prevista em Lei 

é de 30 anos de reclusão, 
como em caso de estupro 
que resulta em morte.

Para Marcos do Val, a 
atuação das organizações 
criminosas é um dos prin-
cipais problemas enfren-
tados pelos brasileiros. Na 
justificação do projeto, ele 
relaciona a proposta ao Pac-
to Regional pela Segurança 
Pública e Enfrentamento ao 
Crime Organizado, assinado 
por estados da região Sul e 
Sudeste em março de 2024.

“[O pacto] propõe o en-
durecimento de leis penais 
e a instalação de um gabi-
nete integrado das forças de 
segurança. Com pena mais 
alta, cremos que estaremos 
auxiliando os referidos go-
vernadores a combater, de 
forma veemente, o crime 
organizado em nosso país”, 
diz o senador.

Para isso, o PL inclui um 
novo crime qualificado no 

Código Penal (Decreto-Lei 
2.848, de 1940). Com essa 
inclusão, a proposta de Mar-
cos do Val exclui do Código 
Penal o atual aumento de 
pena para as mortes cau-
sadas por milícia privada (a 
pretexto de serviço de segu-
rança) ou por grupo de ex-
termínio. Hoje, os homicídios 
nessas circunstâncias têm 
suas penas aumentadas de 
um terço à metade, uma das 
quase 20 situações de en-
durecimento na condena-
ção por homicídio previstas 
no Código Penal.

Benefícios prejudicados
O projeto de Marcos do Val 

prevê pena de reclusão esse 
tipo de homicídio (a reclusão 
é uma punição mais severa 
que admite o cumprimento 
em regime fechado, normal-
mente em estabelecimen-
tos de segurança média ou 
máxima). Apesar disso, o Có-
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digo Penal limita a privação 
de liberdade a 40 anos. 

No entanto, ainda que o 
condenado não possa per-
manecer preso por mais 
de quatro décadas, o au-

mento da pena dificulta a 
concessão de benefícios 
baseados na pena total 
imposta pelo juiz. É o caso 
da progressão de pena, 
quando o preso muda para 

regime mais leve (semi-
-aberto ou aberto) com o 
decorrer do tempo. Tam-
bém era o caso das saídas 
temporárias, excluídas pelos  
parlamentares neste ano.
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Brasileiros defendem punição a 
candidato que usa notícias falsas
Penalidade mais 
defendida, para 
52% das pessoas, 
é a impugnação da 
candidatura

A maioria dos brasileiros 
são favoráveis à pu-
nição dos candidatos 
que usam ou se bene-

ficiam de fake news durante as 
eleições. Conforme a 16ª edi-
ção da pesquisa Observatório 
Febraban, ao menos, 88% dos 
cidadãos defendem alguma 
penalidade para aqueles que 
se beneficiam de notícias falsas.

A punição mais defendida, 
para 52% das pessoas ouvidas, 
é a impugnação da candida-
tura; 14% defendem multa em 
dinheiro; 12% defendem sus-
pensão da campanha eleitoral 
por um período; 10% conside-
ram que a propaganda eleitoral 
deve ser suspensa por completo 
e 3% indicaram apenas uma re-
preensão pública. 

Segundo a pesquisa, as notí-
cias falsas ou fake news são um 
dos temas que mais chamam 
atenção no período eleitoral e 
73% da população quer puni-
ções severas a quem se apro-
veitar dessa prática. 

A pesquisa, inédita, procu-
rou investigar o pensamento 
dos brasileiros sobre o grau de 
envolvimento nas campanhas 
eleitorais que vão começar den-
tro duas semanas. 

De acordo com o Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), dia 16 de 
agosto será dada a largada da 
propaganda eleitoral geral. Até 
lá, qualquer publicidade ou ma-
nifestação com pedido explícito 
de voto é passível de multa. Nes-
sa data, 16 de agosto, também 
é o último dia para os tribunais 
regionais eleitorais listarem as 
emissoras que transmitirão a 
propaganda eleitoral gratuita 
de candidatas e candidatos de 
municípios onde não há emis-
soras de rádio e TV.  

A exibição da propaganda no 
horário eleitoral gratuito em 
rádio e TV vai de 30 de agosto 
a 3 de outubro. A contagem 

é feita considerando-se os 35 
dias anteriores à antevéspera do 
1º turno, e em municípios onde 
haverá 2º turno, a propaganda 
em rádio e TV ocorrerá de 11 a 
25 de outubro.

Considerando o início das cam-
panhas, a pesquisa apontou que 
o desempenho das candidatas e 
candidatos na campanha eleito-
ral e nos debates chega a 17% na 
escolha dos eleitores. 

Para 43% dos entrevistados, 
as propostas apresentadas são 
determinantes na hora do voto 
e para 29% a experiência ad-
ministrativa conta de maneira 
favorável aos eleitores. Para 29% 
dos pesquisados, a decisão de 
voto vai acontecer na reta final 
da campanha, depois do último 
debate. Para 9%, isso acontecerá 
no dia da eleição.

Fake News
A pesquisa apontou que mais 

da metade da população, ou seja, 
59%, já recebeu algum tipo de 
fake news e 30% responderam 
que já se sentiram prejudicados 
por notícias falsas, enquanto 
25% declararam já ter bloqueado 
uma pessoa ou ter sido bloque-

ado em grupos do WhatsApp 
devido a conflitos, brigas e dis-
cussões relacionados aos candi-
datos nas últimas eleições. Para 
também 59% dos entrevistados 
que vivenciaram bloqueios ou 
saída de grupos do WhatsApp 
por discussões políticas acham 
que isso se repetirá neste ano.

Eleições de outubro
A maioria da população consi-

dera importante votar para pre-
feito e vereador nas eleições de 
outubro. Segundo a pesquisa, 
68% da população tem muito 
interesse; 33% tem interesse. 
Para 93% da população, a es-
colha do prefeito é considerada 
importante e para 79% a eleição 
dos vereadores, os futuros com-
ponentes das Câmaras Munici-
pais, deve ser levada a sério. A 
escolha dos vereadores é muito 
importante para 36% dos en-
trevistados e importante para 
43% deles.

Importância da eleição
As eleições majoritárias, para 

presidente, são consideradas 
mais importantes para 39% dos 
brasileiros; 20% para a escolha 

de prefeitos e 7% para a escolha 
de governadores. Para 17% da 
população, não há diferença en-
tre as eleições nas três esferas, a 
federal, a estadual e a municipal.

Eleição na rotina
Para 63% dos entrevistados, 

as eleições municipais podem 
ser consideradas parte da rotina 
das pessoas, onde 34% disseram 
que o tema está muito presente 
nos ambientes de convívio social; 
29% responderam que o tema é 
citado com relativa frequência e 
35% afirmam que “ainda não se 
fala quase nada” sobre eleição e 
sobre os candidatos.

Mídias
A pesquisa identificou que a 

televisão (37%) e as redes sociais 
(30%) seguem isoladas como os 
meios mais utilizados para se 
informar sobre as eleições. Em 
seguida, as conversas com ami-
gos, parentes, portais, blogs e 
sites de notícias na internet apa-
recem com 10% como os meios 
usados para saber novidades das 
eleições. 

Nos números agregados da 
pesquisa, os meios digitais li-

deram com 43%; o rádio com 
4%, WhatsApp com 3% e jornal 
impresso com 2%.

A hora da escolha
A pesquisa também identi-

ficou as fontes de informação 
consideradas “mais importan-
tes” para ajudar os eleitores es-
colherem de maneira correta as 
candidatas e os candidatos às 
prefeituras municipais. 

Para 22% dos entrevistados, 
assistir aos debates entre os 
candidatos na televisão é rele-
vante para definir as escolhas; 
16% consideram importante 
acompanhar as informações dos 
candidatos nas mídias sociais; 
14% disseram ser importante 
acompanhar as notícias no rá-
dio, televisão e jornais. 

Para 11% dos entrevistados, 
é importante as conversas 
com amigos e a família para 
definir o voto e para apenas 1% 
é importante receber orien-
tações da igreja, do padre, do 
pastor ou outro guia espiritu-
al.  Já 5% dos entrevistados 
consideram ser importante 
ouvir os candidatos nos even-
tos de rua e 4% disseram ser 

88% dos cidadãos defendem alguma penalidade para aqueles que se beneficiam de notícias falsas

significativo acompanhar as 
notícias dos candidatos pelo 
WhatsApp.

Quem fica e quem sai
De acordo com as entrevis-

tas realizadas, as pessoas se 
dividem quando o assunto diz 
respeito à continuidade ou 
mudança nas administrações 
municipais. 33% das pessoas 
ouvidas disseram preferir votar 
em um candidato que dê conti-
nuidade à forma como a cidade 
está sendo gerida; 31% disseram 
que optariam por um candidato 
“que mude um pouco a forma 
de administrar, mantendo algu-
mas coisas e mudando outras e 
30% responderam que desejam 
uma candidata ou candidato 
que “mude totalmente a for-
ma de administrar o município”. 

Para 39% dos entrevistados 
há preferência de votar naque-
la candidata ou naquele can-
didato “que tenha experiência 
política, mas que ainda não foi 
prefeita ou prefeito; 24% darão 
preferência a nomes “novos na 
política” e 25% votaria em quem 
já foi prefeito ou prefeita.

Religião e o voto
A pesquisa indicou que 36% 

das pessoas consideram a reli-
gião como fator importante na 
escolha dos candidatos e para 
43% dos evangélicos ou protes-
tantes a religião do candidato é 
importante, enquanto para os 
católicos o percentual é 31%. En-
tre os evangélicos e protestan-
tes, 28% preferem votar num 
candidato que seja da mesma 
religião, e esse percentual cai 
para 16% entre os católicos.

Problemas
Para 55% dos entrevistados, 

a saúde pública é a área que 
deveria ser prioridade para os 
futuros prefeitos e prefeitas. Em 
segundo lugar, com 10% das res-
postas, está o núcleo emprego, 
renda e educação. Para 9% das 
pessoas ouvidas, a segurança 
pública deve ser prioridade. Com 
3% das respostas, a prioridade 
deveria focar no trânsito, no 
transporte público e combate 
à corrupção.

Indígenas se manifestam em frente ao Congresso Nacional em abril deste ano

Projeto inclui mulheres indígenas 
em plano de combate da violência

DIVULGAÇÃO

SENADO 

O Senado vai analisar 
uma proposta que inclui 
mulheres indígenas e mu-
lheres de comunidades 
tradicionais nos planos 
de metas de combate à 
violência contra a mulher 
previstos na Lei 14.899, de 
2024.

Esse projeto de Lei (PL 
2.799/2024) foi apresen-
tado pela senadora Dama-
res Alves (Republicanos-
-DF).

De acordo com o projeto, 
“os planos de metas deve-
rão contemplar as mulhe-
res indígenas e as mulheres 
de povos e comunidades 
tradicionais, levando em 
conta as questões socio-
culturais, as diversidades e 
as especificidades de cada 
povo, estabelecendo um 
processo de escuta pelos 
órgãos de governo para a 
qualificação de ações es-
pecíficas”.

Na justificação do proje-
to, a senadora ressalta que 
“ainda existe no Brasil uma 
preocupante invisibilidade 
das mulheres indígenas e 
das mulheres de povos 
e comunidades tradicio-
nais”, especialmente no 
ordenamento jurídico do 
país.

Damares cita dados do 
Sistema de Informação de 
Agravos de Notificação (Si-
nan), do Ministério da Saú-
de, segundo os quais foram 
registradas 8.221 notifica-
ções de casos de violência 
contra mulheres indígenas 
entre 2007 e 2017.

A parlamentar destaca 
que vários documentos 
internacionais enfatizam a 
necessidade de se defen-
der as mulheres indígenas 
contra a violência e a dis-
criminação, como a Con-
venção 169 sobre os Po-
vos Indígenas e Tribais da 

Organização Internacional 
do Trabalho (OIT), de 1989, 
e a Declaração das Nações 
Unidas sobre os Direitos 
dos Povos Indígenas, de 
2007.

Enfrentamento à violência
A Lei 14.899, de 2024, 

sancionada em junho, de-
termina a criação de planos 
de metas para o enfrenta-
mento da violência contra 
as mulheres.

Essa Lei também prevê a 
criação da Rede Estadual 
de Enfrentamento da Vio-
lência contra a Mulher e 
da Rede de Atendimento à 
Mulher em Situação de Vio-
lência. Essas redes devem 
ser compostas por órgãos 
públicos de justiça, saúde, 
segurança, educação, as-
sistência social e direitos 
humanos, além de contar 
com representantes da so-
ciedade civil.
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Manaus tem o 
maior acréscimo na 
fatura por conta de 
ligações elétricas 
clandestinas

  Da redação

Os manauaras gas-
tam 13,4% a mais 
na conta de ener-
gia elétrica por 

conta das ligações irre-
gulares, conhecidas como 
“gatos”. O acréscimo na 
conta é o maior de todo 
o país, conforme estudo 
da Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel).

Por conta das ligações 
elétricas clandestinas, o 
consumidor de Manaus 
acaba tendo que pagar o 
seu consumo e o consumo 
de quem furta a energia 
elétrica.

Segundo a Aneel, o Rio 
de Janeiro ocupa o se-
gundo lugar, seguido do 
Amapá. O custo total dos 
furtos em 2023 foi de R$ 
9,9 bilhões. Desse mon-
tante, a agência reconhe-
ceu o repasse de R$ 6,9 
bilhões aos consumidores 
nos processos tarifários 
das distribuidoras.

‘Gatos’
Os chamados “gatos” são 

considerados “perdas não 
técnicas” para a empresa. 
São perdas evitáveis, que 
não estão relacionadas ao 

“Gatos” são considerados “perdas não técnicas” 
para a empresa de energia elétrica

‘Gatos’ custam 13,4% a mais 
na conta de energia elétrica

sistema elétrico, mas sim 
a furtos, fraudes e proble-
mas de medição na rede 
da distribuidora local.

O valor dos “gatos” entra 
parcialmente na tarifa do 
consumidor que está re-
gularizado. A Aneel revisa 
as tarifas das distribuido-
ras, medindo as perdas 
técnicas e não técnicas, 
e repassando os custos 
na conta de luz de acordo 
com critérios de eficiência 
definidos para cada em-
presa.

As concessões da Ama-
zonas Energia e da Light 
têm níveis altos de furtos, 
relacionados à realidade 
socioeconômica dos es-
tados do Amazonas e Rio 
de Janeiro.

Conforme os dados da 
Aneel, as duas distribui-
doras responderam por 
32,8% do total de furtos 
e fraudes na medição de 
energia registrados no 
Brasil em 2023.

Furtos de energia
Já a pesquisa da Asso-

ciação Brasileira de Distri-
buidores de Energia Elé-
trica (Abradee) mostrou 
que, em 2023, o Amazonas 
foi o terceiro estado do 
país com mais furtos de 
energia.

Em primeiro lugar ficou 
o Rio de Janeiro, com 11,27 
milhões de MWH; em se-
gundo lugar é ocupado 
por São Paulo, com 6,98 
milhões de MWH; e em ter-
ceiro lugar, o Amazonas, 

com 4,47 milhões de MWH.
Conforme o levanta-

mento, no RJ, o volume 
equivale a aproximada-
mente 11% de toda a ener-

gia gerada em Itaipu, que 
é a maior usina do país.

Na análise feita ao esta-
do do Rio, a cada 100 clien-
tes regulares existem ou-

tros 34 que furtam energia 
no RJ. Isso acontece não 
só em comunidades, mas 
também em áreas nobres.

Segundo a associação, o 

combate ao furto é feito 
com o uso de equipamen-
tos com inteligência artifi-
cial para medir o consumo 
das famílias.

Suframa visita fábrica da Zilia da Amazônia e discute investimentos e exportação

Zilia da Amazônia anuncia novos investimentos na Zona Franca
DIVULGAÇÃO

PIM

Os diretores da fábrica da 
Zilia Technologies da Ama-
zônia anunciaram novos in-
vestimentos na Zona Fran-
ca de Manaus (ZFM) para 
ampliar a exportação de 
semicondutores e outros 
dispositivos de memória.

A meta é exportar produ-
tos com “Made in Brazil” e 
“Made in Amazônia” até o 
fim deste ano. O foco ini-
cial será a América Latina 
e os Estados Unidos, mas 
também há planos para a 
Europa e Ásia. 

A Zilia vê a oportunidade 
de fabricar no Brasil e dis-
tribuir para diversos paí-
ses, iniciando pelo mercado 
sul-americano, que atual-
mente conta com poucas 
fábricas de TICs, sigla que 
identifica os chamados 
bens de informática e de 
comunicações.

O superintendente da 
Suframa, Bosco Saraiva, 
destacou o processo pro-
dutivo da empresa e elogiou 
a iniciativa de intensificar a 
produção em Manaus vi-
sando à exportação.

“Estamos muito satis-
feitos em ver de perto a 
capacidade inovadora e a 
infraestrutura de ponta 
da Zilia Technologies da 
Amazônia. Esta visita re-

força nossa confiança nos 
novos investimentos anun-
ciados e no potencial da 
Zona Franca de Manaus 
como um polo tecnológico 
estratégico para o Brasil e o 
mundo”, salientou Saraiva.

Investimentos
Para 2024 e 2025, a Zilia 

Technologies investirá R$ 
650 milhões para diversi-
ficar seu portfólio de pro-
dutos e ampliar suas linhas 
de produção. 

Os investimentos serão 
direcionados as unidades 
de São Paulo e Manaus, 
além de atividades de Pes-
quisa, Desenvolvimento & 
Inovação (PD&I) até o final 
de 2025.

Na ZFM, a empresa fará 
melhorias importantes, de 
modo a suportar a produ-
ção de dispositivos monta-
dos que serão destinados a 
outros mercados. 

Durante reunião com a 
comitiva da Suframa, na se-
gunda-feira (29), os execu-
tivos da empresa explicam 
que o objetivo dos novos 
investimentos é atender à 
crescente demanda local 
por chips de memória para 
smartphones, servidores, 
computadores pessoais, 
Internet das Coisas (IoT), 
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setor automotivo e outros 
segmentos. 

Além disso, a Zilia plane-
ja retomar a exportação de 
semicondutores, uma área 
onde o Brasil tem sido tímido. 
A empresa demonstrou po-
tencial na reorganização da 

cadeia global de semicondu-
tores e investiu para crescer 
localmente e para exportar.

Fábrica no PIM 
A fábrica está localizada 

numa espécie de “condo-
mínio” formado por quatro 

grandes galpões onde estão 
sediadas outras três em-
presas renomadas do Polo 
Industrial de Manaus (PIM).

A Unidade Manaus da Zilia 
ocupa uma área de 4,6 mil 
metros quadrados e tem ca-
pacidade de produção anual 

de sete milhões de módulos 
montados, operando em três 
turnos.

Atualmente, a Zilia Tech-
nologies conta com acionis-
tas nos EUA e na China, com 
a SGH detendo 19% das ações 
e a Longsys o restante.
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   Em Tempo

O Ministério Públi-
co do Estado do 
Amazonas (MPAM) 
deflagrou, nesta 

terça-feira (30), a opera-
ção “Signare”, dando cum-
primento a 21 mandados 
judiciais, sendo seis de bus-
ca pessoal e 15 de busca 
domiciliar de advogados, 
em Manaus e Manacapuru 
(distante 80 quilômetros da 
capital).

As medidas foram deter-
minadas pela Central de 
Inquéritos de Manacapuru 
e visam instruir a investi-
gação que apura falsidades 
em procurações advocatí-
cias, apropriações indébitas 
de valores decorrentes de 
alvarás judiciais e outros 
delitos conexos que são 
imputados a advogados em 
desfavor de grande núme-
ro de pessoas em situação 
de vulnerabilidade, como 
idosos, analfabetos ou de 
pouca instrução e hipossu-
ficientes.

Com o propósito de buscar 
o ressarcimento às vítimas, 
acolhendo o pedido do Ga-
eco, houve a determinação 
judicial para o bloqueio e 
indisponibilidade de bens e 

valores, além de comunica-
ção à Ordem dos Advogados 
do Brasil – Seccional Amazo-
nas (OAB/AM) para a apura-
ção da captação irregular de 
clientes e responsabilização 
disciplinar em razão dos pro-
váveis ilícitos praticados.

Significados
Originária do latim, a ex-

pressão “signare” significa 
“assinar” ou “dar validade”, 
em referência ao modo de 
agir do grupo investigado, 
consistente na colheita in-
discriminada de assinaturas 

em documentos inidôneos 
ou em procurações para a 
propositura de ações judi-
ciais.

A atuação do MPAM tam-
bém busca evitar o uso in-
devido do sistema de justiça 
para a prática de crimes.

Com o propósito de buscar o ressarcimento, houve determinação judicial para bloqueio de bens e valores

DIVULGAÇÃO

Com o apoio da Polícia 
Civil, em especial da Dele-
gacia de Polícia de Mana-
capuru, a ação foi acompa-
nhada por integrantes da 
Comissão de Prerrogativas 
da OAB/AM, composta por 
nove advogados destaca-
dos para garantir os direitos 
dos envolvidos.

Ao falar da “Signare”, o 
coordenador do Centro 
de Apoio Operacional de 
Inteligência, Investigação 
e de Combate ao Crime 
Organizado (Caocrimo) e 
do Gaeco, o promotor de 
Justiça Igor Starling enfa-
tizou que não se confunda 
a atuação desviada de al-
guns desses profissionais 
com a quase totalidade  
da classe.

“Até mesmo outros ad-
vogados vieram nos pro-
curar reclamando de tal 
situação, denunciando e 
questionando acerca da 
atuação. Antes dessa ope-
ração, foram realizadas 
algumas reuniões com a 
participação de lideranças 
da OAB, do Tribunal de Jus-
tiça do Estado do Amazonas 
(TJAM) e do Centro de Apoio 
Operacional de Combate 
ao Crime Organizado (Ca-
ocrimo), do MPAM, então 

posso dizer que se trata de 
uma operação deflagrada 
com muito cuidado, com a 
ciência e o apoio de várias 
instituições, com o objetivo 
de apurar crimes”, explicou 
o promotor de Justiça Igor 
Starling.

O coordenador destacou 
o respeito à atividade ad-
vocatícia e que a atuação 
do Ministério Público se li-
mita à apuração da prática 
de crimes, sem o propósi-
to de avançar sobre ilícitos 
cíveis ou administrativos, 
tampouco criminalizar o 
legítimo desempenho das 
funções dos advogados, 
que são indispensáveis à 
administração da Justiça.

O promotor de Justiça 
Daniel Amazonas, designa-
do para atuar em Manaca-
puru, ressaltou o caráter 
pedagógico da iniciativa.

“Fica o alerta para a so-
ciedade não só de Mana-
capuru, mas em geral, de 
contratar profissionais de 
confiança, não só na área 
da advocacia, mas em qual-
quer área. Qualquer pessoa 
pode pedir o apoio de ami-
gos, familiares ou órgãos de 
classe na hora de escolher 
um profissional”, alertou o 
promotor.

Entre as 
investigações, 
operação apura 
falsidades em 
procurações 
advocatícias

Justiça bloqueia bens 
de advogados no AM

 

Corpo de Bombeiros conta com mergulhadores e especialistas em atendimento pré-hospitalar

Homem ficará na sede da DECCM, no Parque 10

Força-tarefa atende vítimas de incêndio em barco Homem é preso por ameaçar 
e queimar roupa da exDIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

UARINI MEDIDA PROTETIVA

   Da redação

Equipes da força-tarefa 
determinada pelo gover-
nador Wilson Lima, para 
atender às vítimas do in-
cêndio em uma embar-
cação próximo ao mu-
nicípio de Uarini (a 565 
quilômetros de Manaus), 
chegaram na manhã desta 
terça-feira (30) à região 
do acidente para reforçar 
os atendimentos. Confor-
me informações prelimi-
nares, três óbitos foram 
confirmados. O acidente 
aconteceu na tarde de 

segunda-feira (29). A em-
barcação saiu de Manaus.

Servidores da Defesa 
Civil, Corpo de Bombei-
ros Militar e Secretaria de 
Saúde embarcaram nas 
primeiras horas da ma-
nhã e já desembarcaram 
nas proximidades do local. 

“Essas equipes vão fazer 
a regulação dessas vítimas 
e vão solicitar de Manaus 
os apoios necessários, de 
forma coordenada, sem 
que falte qualquer tipo 
de ação do governo do 
Estado para que a gente 
possa atender essas pes-

soas”, disse o comandante 
do Corpo de Bombeiros, 
Alexandre Gama.

Também embarcaram 
para o município profis-
sionais da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-
-AM) levando medica-
mentos e insumos para 
reforçar as unidades de 
Tefé e Uarini.

A equipe do Corpo de 
Bombeiros conta com 
mergulhadores e espe-
cialistas em atendimen-
to pré-hospitalar, que 
vão auxiliar no atendi-
mento de feridos e atu-

   Em Tempo

Um homem de 40 anos 
foi preso, nesta terça-
-feira (30), por descum-
prir medida protetiva e 
por ameaçar a ex-com-
panheira, de 37 anos, em 
Manaus.

De acordo com a dele-
gada Patrícia Leão, a víti-
ma compareceu a dele-
gacia para informar que 
seu ex havia ido até sua 
residência para ameaçá-
-la de morte.

Segundo a vítima, o ho-
mem ainda a difamou na 
frente dos filhos e quei-
mou suas roupas por não 
aceitar o término do re-
lacionamento.

“A mulher relatou que 

tinha uma medida pro-
tetiva contra o infrator. 
Inclusive, ele já possui 
outros registros por vio-
lência doméstica, ame-
aça e injúria praticados 
contra a mesma vítima”, 
informou a delegada.

Com base na denún-
cia, a delegada solicitou 
a prisão preventiva do 
suspeito à Justiça. Após 
a expedição do mandato, 
ele foi localizado e preso.

Até ser conduzido a 
audiência de custódia, o 
homem ficará na sede 
da Delegacia Especiali-
zada em Crimes Contra 
a Mulher (DECCM), no 
bairro Parque 10, na Zona 
Centro-Sul da capital 
amazonense.

ar nas buscas por de-
saparecidos, além de 
atuarem no combate  
às chamas.

 O governador Wilson 
Lima determinou que 
UTIs áreas estejam pron-
tas para serem enviadas 
à localidade para trazer 
os pacientes que tenham 
condições e necessida-
de de transferência para 
Manaus, onde as unida-
des de saúde já estão de 
sobreaviso.

“Nós estamos monito-
rando os dois municípios, 
Tefé e Uarini, especial-
mente Uarini, que já re-
cebeu 165 pacientes na 
unidade hospitalar. Es-
tamos levando material 
e medicamento, para o 
atendimento de possíveis 
queimados, e para o aten-
dimento às necessidades 
de saúde da população 
que está aguardando 
para ser resgatada ou 
para ser transferida para 
outro município”, ressal-
tou a secretária adjunta 
de assistência, Mônica 
Melo.

Acidente
Agentes do Corpo de 

Bombeiros e Polícia Mi-
litar do município de 
Tefé realizaram os pri-
meiros atendimentos 
no local do acidente, 
que ocorreu na tarde de 
ontem, com a embarca-
ção M Monteiro. A Ma-
rinha do Brasil também 
deu apoio nos primeiros  
atendimentos.



   Em Tempo

Um dia histórico para 
os esportes olímpi-
cos do Brasil. Nesta 
terça-feira (30), a 

equipe brasileira de ginás-
tica artística foi em busca 
de uma medalha inédita nas 
Olimpíadas. Apesar do início 
sofrido, com sangramento 
de Flávia Saraiva no aqueci-
mento, queda na execução 
da trave e pontuações muito 
abaixo das conquistadas na 
qualificação, o Brasil tinha 
uma carta na manga. E Re-
beca Andrade, atual campeã 
olímpica, comandou a reação 
da seleção e trouxe a meda-
lha de bronze de Paris.

Em sua prova mais for-
te, Flávia Saraiva, que so-
freu uma queda na trave na 
classificação, teve o melhor 
desempenho do Brasil no 
aparelho. Flávia se manteve 
segura sobre a trave, execu-
tando os movimentos com 

precisão, poucos desequilí-
brios e uma linda sequência 
artística.

A comissão técnica do Bra-
sil discordou da nota 13.433 
recebida por Flávia na trave e 
solicitou recurso para revisar 
a nota de dificuldade da série. 
Infelizmente, a recurso foi 
deferido e a nota permane-
ceu a mesma.

Ainda na trave, o Brasil 
sofreu seu maior desconto. 

Júlia Soares sofreu uma que-
da enorme. A atleta sofreu 
um grande desequilíbrio e 
não conseguir se manter no 
aparelho, indo ao chão. Júlia 
foi resiliente, voltou para a 
trave e terminou a sua série, 
com uma bela saída.

Ao som de ‘Cheia de Ma-
nias’, a estreante em Olim-
píadas Júlia Soares fez uma 
apresentação muito segura 
no solo que apesar de não ter 

tido grandes erros, pontuou 
um pouco menos do que ha-
via feito na classificação.

Deslumbrante no tablado, 
Rebeca Andrade executou 
uma série de alta dificulda-
de, melhorando a pontuação 
de execução em relação à 
classificação. Com sua tra-
dicional coreografia que une 
três grandes hits, Rebeca fez 
a melhor apresentação do 
Brasil na rotação.

O ponto mais alto da noite. 
A atual campeã olímpica no 
salto sobre a mesa, Rebeca 
Andrade, fez um salto im-
pecável. Conquistando um 
gigantesco ‘15.100’, o salto 
de Rebeca foi a maior nota 
da competição em todos os 
aparelhos e foi, definitiva-
mente, a nota que levou o 
Brasil ao pódio.

O Brasil foi um dos pri-
meiros a terminar a rotação, 

por isso viveu momentos 
enormes de tensão no fim 
da competição. As atletas, 
que já tinham feito a sua 
parte, não podiam fazer mais 
nada e tiveram que esperar 
as notas das outras seleções 
nos aparelhos restantes. Du-
rante o solo de Simone Biles, 
veio a confirmação: o Brasil 
conquista o bronze inédito na 
ginástica artística feminina 
por equipes.

Rebeca Andrade, Jade Barbosa, Lorrane Oliveira, Flávia Saraiva e Júlia Soares formaram a equipe brasileira nos Jogos de Paris

LIONEL BONAVENTURE/AFP

Quinteto de ginastas 
alcançaram bronze 
na disputa da 
ginástica artística 
por equipes

Brasil conquista medalha 
histórica nas Olimpíadas

Paulista de Carapicuíba vai brigar pelo pódio às 8h44 (horário de Manaus)

Técnico não trabalha com a ideia de que a Seleção entre em campo em busca do empate

Gustavo ‘Bala Loka’ briga pelo 
pódio no ciclismo BMX freestyle 

Seleção decide classificação contra 
Espanha no futebol feminino

GASPAR NÓBREGA/COB

RAFAEL RIBEIRO/CBF

FINALFASE DE GRUPO

   Da redação

Primeiro brasileiro a re-
presentar o Brasil no ci-
clismo BMX free style em 
Jogos Olímpicos, o paulista 
Gustavo Batista de Oliveira, 
mais conhecido pelo apeli-
do de ‘Bala Loka’, estreou 
com tudo em Paris. O brasi-
leiro cravou a oitava melhor 
pontuação (85.79) entre 12 
competidores na classifi-
catória e disputa medalha, 
nesta quarta-feira (31), na 
decisão.

Natural de Carapicuiíba, 
na região metropolitana de 
São Paulo, o atleta de 21 
anos vai disputar a final da 
modalidade que estreou na 
edição de Tóquio 2020, sem 
brasileiros. Bala Loka será o 
segundo a se apresentar.

“Estou trabalhando mui-
to, treinando para estar na 
final dos Jogos Olímpicos. 
Já tinha feito outras finais 
importantes de Mundial, de 
Copa do Mundo, mas Jogos 
Olímpicos é incrível. Está 35, 
40 graus, muito calor. Sem 
querer andamos todo de 
preto, pega um pouco mais. 
Ainda mais com todos os 
equipamentos de proteção. 
Dá uma interferida, mas 
para ir para final a gente faz 
de tudo”, revelou Gustavo, 
em depoimento ao Comitê 
Olímpico do Brasil (COB).

Na fase classificatória, 
Bala Loka obteve 5.51 na 
primeira volta e 86.07 na 
segunda, totalizando 85.79 
na Arena La Concorde 2, 
localizada dentro de um 
parque urbano na capital 

francesa. O líder da fase 
classificatória foi o britânico 
Kieran Reilly (91.21 pontos), 
único que cravou acima de 
90 pontos em cada volta.

A pontuação é um soma-
tório de avaliações que leva 
em conta a dificuldade das 
manobras e a altura dos sal-
tos, além da criatividade e 
estilos das apresentações. 
A bicicleta usada por Bala 
Loka também chamou a 
atenção do público.

“É a fauna brasileira, tem 
papagaio, tucano, onça. Um 
adesivo que um amigo meu 
fez. Tanto que meu capa-
cete é modificado com o 
escudo brasileiro e meu 
nome. É um momento es-
pecial para mim e tudo tem 
que ser especial”, detalhou 
o ciclista.

   Da redação

Um empate classifica a 
Seleção Brasileira para a 
próxima fase, mas o técni-
co Arthur Elias quer ver seu 
time em busca da vitória 
no jogo dessa quarta-feira 
(31), contra a Espanha, no 
Estádio de Bordeaux, pelo 
torneio de futebol femi-
nino das Olimpíadas. Ele 
reforçou isso em reunião 
com as atletas pela manhã 
e durante o treino da tar-
de desta terça na cidade 
conhecida como a capital 
mundial do vinho.

A Seleção não quer ficar 
na espera de outros resul-
tados para assegurar sua 
vaga no mata-mata. Se 
derrotar a Espanha, que 

é a atual campeã mun-
dial, pode até chegar em 
primeiro no Grupo C, des-
de que abra vantagem no 
saldo de gols. Se empatar, 
termina a fase de gru-
pos em segundo lugar ou 
como uma das melhores 
terceiras colocadas.

“Vamos jogar para tentar 
vencer a Espanha, porque, 
quem joga para empatar 
fica mais perto de perder. 
Não queremos depender 
de outros resultados”, dis-
se o treinador, antes de 
comandar o treino táti-
co desta terça no Sainte 
Germaine. Fazia calor no 
local, com temperatura 
que oscilava entre 35 e 
36 graus.

Arthur fez uma análise 

da participação da Seleção 
até o momento nas Olim-
píadas e ressaltou que viu 
vários aspectos positivos 
nas duas partidas, contra 
Nigéria e Japão.

“A equipe não adminis-
trou como devia o final 
do jogo contra o Japão 
– 2 a 1 para os asiáticos. 
Mas também teve vários 
pontos positivos. Mostrou 
evolução com relação à 
partida anterior, a Jheni-
ffer fez seu primeiro gol 
numa olimpíada, assim 
como a Gabi Nunes no 
confronto com a Nigéria, 
e, além disso, a maioria 
das nossas atletas já fez 
nesses dois jogos a estreia 
nas Olimpíadas”, comple-
tou Arthur.

redacao@emtempo.com.br |
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   Em Tempo

Após ser campeã no 
CBX SP Street Po-
wer, a skatista ama-
zonense Daniela 

Vitória foi convocada para 
participar de uma imersão 
na Casa Brasil, em Paris. A 
atleta, que também integrou 
o Programa Amazonas nas 
Olimpíadas de Paris 2024, é 
referência no skate e é pro-
messa para o ciclo olímpico 
de Los Angeles 2028.

A jovem que conheceu o 
esporte aos 7 anos de idade, 
por inspiração do seu pai que 
havia lhe presenteado com 
skate, vem se destacando no 
cenário esportivo nacional 
e internacional. Atualmente, 
com 15 anos, Daniela é inte-
grante da Seleção Brasileira 
de Skate Júnior.

“Há muito tempo, quando 
eu comecei a andar no skate, 
com 7 anos, eu sendo menina 
em cima de um skate já era 
bem preconceituoso; e hoje, 
a gente está vendo que as 

pessoas estão apoiando cada 
vez mais o esporte. Eu gosto 
bastante desse apoio, e estar 
contando com eles é muito 
gratificante, porque o nosso 
Amazonas tem sim muitos 
atletas bons, não só no skate, 
mas em todas as modalidades”,  
comentou Daniela.

Whelkle Martins, pai e maior 
incentivador de Daniela, a 
acompanha desde o início de 
sua trajetória e conta, com or-
gulho, sobre a oportunidade 
que a filha está tendo de par-
ticipar dessa experiência nas 
Olimpíadas de Paris 2024.

“É uma experiência boa por-
que isso vai instigá-la a ter 
mais esse valor de querer re-
almente dar o seu melhor para 
essa corrida olímpica. Nós te-
mos uma atleta de ponta que 
é a Rayssa Leal, que apren-
deu muito bem como é que é 
esse mecanismo, e com base 
disso tudo, queremos para a 
gente poder trabalhar para a 
próxima grade olímpica e co-
locar ela lá para concorrer a  
essa vaga”, comentou o pai da 
atleta.

“Promessas no esporte vêm 
sendo reveladas no estado, nas 

diversas modalidades, fruto 
de muito apoio do Governo 
do Amazonas que acreditou 
na potência que os atle-
tas amazonenses têm de 
chegarem no topo es-
portivo mundial. Daniela, 
Pedro, Maria e Elielton 
são a prova de que o in-
vestimento quando bem 
aplicado, gera resultados”, 
afirmou o secretário de Es-
tado do Desporto e Lazer, 
Jorge Oliveira.

Rayssa Leal referência
A skatista Rayssa Leal foi 

Atualmente, com 15 anos, Daniela é integrante 
da Seleção Brasileira de Skate Júnior
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Skatista Daniela 
Vitória, de 15 anos, 
foi convidada para 
participar de uma 
imersão na Casa 
Brasil, na França

Amazonense está em Paris 
mirando Los Angeles 2028

medalha de bronze no Skate 
Street Feminino nos Jogos 
Olímpicos de Paris 2024. 
Com apenas 16 anos de ida-
de, a “Fadinha” conquistou a 
sua segunda medalha olím-
pica e se tornou a brasileira 
mais jovem a subir ao pódio 
em edições diferentes das 
Olimpíadas. Anteriormente, 
o recorde pertencia ao ata-
cante Neymar.

O camisa 10 do Al-Hilal, 
da Arábia Saudita e da Se-
leção Brasileira, chegou a 
esta marca aos 24 anos. O 
jogador levou com a cami-
sa canarinho a medalha de 
prata dos Jogos de Londres, 
em 2012, e a medalha de 
ouro nas Olimpíadas do Rio 

de Janeiro, em 2016.



   Em Tempo

O Liceu de Artes e Ofí-
cios Claudio Santoro 
disponibiliza 1.141 va-
gas para o 2º semes-

tre com novos cursos dos 
núcleos de Artes Visuais, 
Dança, Música e Teatro nas 
unidades do polo de Manaus 
e para o município de Envira 
(distante 1.257 quilômetros 
da capital). A pré-inscrição 
para as novas turmas começa 
gratuitamente nos dias 6 e 7 
de agosto, das 8h às 18h. 

As pré-inscrições devem 
ser realizadas pelo site dis-
ponível na bio das páginas @
culturadoam e @liceudoam 
no Instagram. Após a pré-
-inscrição online, o candidato 
precisará confirmar a vaga 
presencialmente na unidade 
escolhida no momento da 
pré-inscrição com a cópia da 
documentação necessária.  

O diretor do Liceu de Ar-
tes e Ofícios Claudio Santoro, 
maestro Davi Nunes, ressalta 
que o trabalho na instituição 
tem sido intensivo. Segundo 
ele, o Liceu está se dedi-
cando a oferecer cursos de 
curta e longa duração para 
atender aos diferentes per-
fis de alunos. Nunes com-
plementa que o programa 
inclui desde cursos para 

iniciantes até mais avança-
dos, buscando atender às 
necessidades de todos que 
desejam desenvolver suas  
atividades.

“Nós estamos muito con-
tentes em oferecer essas va-
gas e queremos que o público 
aproveite essa oportunidade 
e que realmente venha pro-
curar o liceu com o intuito 
de aprender realmente um 
ofício das artes e, quem sabe, 

se tornar um artista amazo-
nense profissional para se-
guir uma carreira artística”, 
convida o diretor. 

As unidades em Manaus 
com ofertas de vagas são: 
Sambódromo, Centro de 
Convivência da Família Pa-
dre Pedro Vignola, Centro 
de Convivência da Família 
Magdalena Arce Daou, Cen-
tro de Convivência do Idoso 
(Ceci) Aparecida, Escola de 

Educação Profissional e Tec-
nológica Aníbal Beça, além 
da Unidade do Município de 
Envira. O início das aulas está 
previsto para o dia 19 e 20 
de agosto.

Os cursos disponíveis no 
segundo semestre atendem 
às faixas etárias a partir de 
5 anos, com cursos tam-
bém disponíveis para 50+. 
As novidades são os cursos 
de dança contemporânea, 

dança de salão, laboratório 
de encenação, processo de 
ilustração para livro infan-
til, produção de cenografia e 
adereços, sketchbook criati-
vo, técnicas com nanquim e 
técnicas de ilustração. 

Além das matrículas dire-
tas, há audições para ingres-
so no curso livre em regência, 
coral Infantil, coral Infanto-
juvenil, coral Jovem, canto 
lírico, orquestra de repertório 

Cursos disponíveis no segundo semestre atendem às faixas etárias a partir de 5 anos, com cursos também disponíveis para 50+
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popular, camerata de violões 
e orquestra jovem.

Para os cursos de desenho 
II, pintura em tela, técnica de 
ilustração, sketchbook criati-
vo, técnica de ilustração para 
livro infantil, produção de ce-
nografia e adereços, técnica 
com nanquim e coral adul-
to (unidade Magdalena), os 
candidatos passarão por um 
teste de aptidão.

Os cursos e o cronograma 
completo podem ser acessa-
dos através do site no Portal 
da Cultura www.culturado-
am.gov.br e também pelo 
instagram @culturadoam e 
@liceudoam.

Confirmação
A confirmação das matrí-

culas será realizada nos dias 
7 e 8 de agosto, das 8h às 12h 
e das 14h às 17h, e no dia 9, 
das 8h às 15h, no local de ins-
crição escolhido pelo candi-
dato, portando as cópias dos 
seguintes documentos: RG, 
comprovante de residência, 
declaração escolar ou com-
provante de escolaridade. Os 
menores de 18 anos devem 
apresentar a cópia da certi-
dão de nascimento, compro-
vante escolar e estar devida-
mente acompanhados pelos 
responsáveis legais munidos 
de cópias do RG e compro-
vante de residência. 

As matrículas no municí-
pio de Envira são realizadas 
presencialmente nos dias 6 
e 7 de agosto, das 8h às 11h 
e das 14h às 17h.

Nas inscrições do curso de 
dança de salão, a inscrição 
deve ser feita em dupla.  

Segundo semestre 
traz vagas para os 
cursos de Artes 
Visuais, Dança, Música 
e Teatro

Liceu disponibiliza mais 
de mil vagas em cursos

De 2011 até hoje, o grupo só cresceu, se expandindo para várias cidades do Brasil e do mundo

Manaus sedia encontro ‘Mães Que Oram Pelos Filhos’
DIVULGAÇÃO

INTERNACIONAL

   Da redação

Manaus vai sediar, no pró-
ximo dia 3 de agosto, o 4º 
Encontro Estadual do Ama-
zonas do movimento nacio-
nal e internacional Mães Que 
Oram Pelos Filhos. O evento 
ocorrerá no Santuário São 
José Operário, das 7h às 16h, 
e culminará com uma missa 
celebrada pelo padre Luiz 
Marculino, diretor espiritual 
do grupo. O Santuário está 
localizado na Rua Visconde 
de Porto Alegre, 806, bairro 
Centro, na Zona Sul.

A padroeira do Mães Que 
Oram é Nossa Senhora de 
La Salette. Interessados em 
mais informações podem 
entrar em contato com (92) 
98159-8609.

O movimento começou no 
Brasil em 2011, graças à união 
das mães Vanessa Campos 
Ferreira Meni e Angela Abdo 
Campos, após a leitura do 
livro “Todo Filho Precisa de 
uma Mãe que Ora”, iniciando 
a rezar em família pelos fi-
lhos, em suas próprias casas. 
Outras mães foram se so-
mando ao grupo, que surgiu 
coordenado por Angela Abdo 
e Eudília Serafim. 

O que, inicialmente, aten-

dia as necessidades das pró-
prias mães, sem formação 
religiosa, vindas de famílias 
católicas, que se reuniam 
uma vez por semana para 
orar pelos seus filhos, foi 
crescendo e se transforman-
do em uma forte aliança, reu-
nindo mais pessoas em torno 
da oração.

“O Movimento das Mães 
Que Oram pelos Filhos existe 
há 5 anos no Amazonas e veio 
para fazer a diferença dentro 
de nossas casas e famílias, 
dentro da nossa sociedade e 
das comunidades. Esse mo-
vimento forma um exército 
de mães orantes e interces-
soras. Ele nos prepara para 
vivermos essa união com 
Cristo diretamente ligada 
em unidade, em obediência 
e humildade, sempre cami-
nhando junto com a igreja”, 
explicou a coordenadora es-
tadual Marisênia de Vilhena 
Lobato Borges.

Objetivo
Inicialmente, o objetivo do 

movimento era voltado para 
as necessidades próprias das 
mães. Ao longo do tempo, 
avançou pelas mídias sociais 
e alcançou pessoas de fora 
e não somente com obras 

espirituais, pois surgem ne-
cessidades materiais de aju-
dar a igreja e instituições em 
obras de caridade. Por isso 
foi criado a Associação de 
Mães que Oram pelos Filhos 
(AMO), pessoa jurídica de 
direito privado, constituída 
na forma de sociedade civil 
de fins não lucrativos, com 
autonomia administrativa 
e financeira, regida por um 
estatuto próprio.

O Mães Que Oram tem 
cumprido a missão de ca-
pacitar um exército mater-
no para promover atividade 
apostólica e se colocar em 
batalha espiritual para sal-
vação e restauração das fa-
mílias. Com isso, tem atingido 
seus objetivos de interceder 
em favor dos filhos e formar 
mães para serem interces-
soras que estarão a serviço, 
segundo o coração de Deus, 
para salvar as almas dos seus 
filhos e os do mundo inteiro.

Em 2014, no Kairós do Dia 
das Mães, foi lançado pela 
Canção Nova o livro “Mães 
que oram pelos filhos – Tudo 
pode ser mudado pela força 
da oração”. Com o alcance 
deste canal de televisão e do 
livro nasceram vários grupos 
no Brasil.

Manaus, quarta-feira, 31 de julho de 2024
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Associação de Proprietários e 
Promitentes Compradores do 
Loteamento Chácaras da Fazenda I

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

A Associação de Proprietários e Promitentes Compradores do Loteamento Chácaras da 
Fazenda I, inscrito no CNPJ sob nº 51.479.014/0001-70, através de sua Diretoria, devidamente 
representada por sua presidente Ana Claudia Rolim de São Paulo Aguiar, no uso de suas 
atribuições que lhe são conferidas pelo artigo 10, inciso III, alínea “d” do Estatuto, CONVOCA todos 
os associados, através do presente Edital de Convocação, para a Assembleia Geral Extraordinária, 
que será realizada na data de 17/08/2024 às 09:00h em primeira convocação, ou às 09:30h em 
segunda convocação, onde terá com qualquer número de participantes, formato Presencial, na Área 
de Lazer, na sede da Associação no Km 19 da Rodovia Manoel Urbano, Município de Iranduba/AM, 
com qualquer número de presentes, a fim de discutir e deliberar sobre os assuntos da pauta:
1.  Eleição da nova Diretoria biênio 2024-2026;
2.  As inscrições das candidaturas, poderão ser individual ou por meio de chapa previamente 
inscrita, onde, poderão ser enviadas em até 72h (setenta e duas horas), conforme Art. 13, 
parágrafo 3º do Estatuto, para a advogada (ellenaranhasousa.adv@hotmail.com), tendo em 
vista que não há como ser formada a comissão eleitoral, conforme dispõe no Art. 13, parágrafo 
1º do Estatuto, onde, para aprovação da Chapa, serão observados: regularidade cadastral 
perante a associação e integral adimplência com as contribuições associativas; inexistência 
de antecedentes criminais em crimes contra a pessoa, o patrimônio, a dignidade sexual, a 
fé pública e a administração pública, capitulados no código penal brasileiro; inexistência de 
restrições em sistemas de proteção ao crédito;
3.  As indicações deverão constar o nome da chapa, o nome dos candidatos com os devidos 
cargos: 01 (um) presidente, 01 (um) vice-presidente, 01 (tesoureiro), 01 (um) secretário e 03 
(três) membros do conselho fiscal;
4.  Só estarão aptos a concorrer, bem como, a votar as(os) membras(os) da Associação 
Chácaras da Fazenda I e que estejam adimplentes. Caso alguém se habilite e não seja 
associada(o) ou não esteja com suas obrigações sociais em dia, será automaticamente 
desabilitada(o) ou não considerado o seu voto;
     Os Associados que não puderem comparecer na data e no horário marcados poderão nomear 
procuradores, através de instrumento com firma devidamente reconhecida em Cartório, para 
representá-los, dando-lhes, inclusive, poder para votar em seu nome.
     Lembro-lhes que estarão impedidos de tomar parte nas deliberações desta Assembleia Geral todos 
aqueles que se encontrem em débito com suas obrigações associativas.
     vContando com a presença e participação de todos Associados, subscreve-se o presente edital 
de convocação.


